

rien de la source pure et limpide de l'Angélique Docteur. Sous la direction de cet incomparable Maître, dont la méthode fait toujours de la raison l'auxiliaire de la foi, vous vous efforcerez d'appuyer l'exposition du dogme, d'une part, sur la philosophie rationnelle, dont aujourd'hui on ne tend que trop à discréditer et à anéantir l'influence ; d'autre part, sur la tradition de l'Église et la doctrine des Saints Pères, à qui les modernes voudraient préférer, jusque dans les Études bibliques, une critique intempérante, pleine d'elle-même, impatiente du joug, poussant la témérité jusqu'à scruter témérairement les divins mystères, *corruptrice* par conséquent de l'esprit de foi, bien qu'elle s'abstienne habilement d'en attaquer de front les divins oracles.

Les jeunes Novices, ainsi formés, seront vraiment un jour les fils de saint Dominique, soit dans l'enseignement, soit dans la prédication.

Dans l'enseignement, bien loin de se laisser atteindre et entamer par le mal ambiant du modernisme, mal qu'ils ont mission de soigner et de guérir, ils sauront, du haut de leur chaire, combattre avec une charitable fermeté et une inlassable énergie les erreurs et les périlleuses innovations qui tentent d'envahir, au grand détriment des âmes, le domaine de la philosophie et de la théologie.

Dans la prédication, ils exposeront au peuple les vérités de la foi et les préceptes de la morale, d'une manière claire, simple, et à la portée de tous. Ils éviteront les spéculations oiseuses, les théories risquées, les sujets étrangers au domaine sacré, qui sentent le profane et éblouissent les esprits infatués des folles théories du siècle, sans leur apporter aucun profit. Agir autrement serait trahir leur divine mission et l'attente de l'Église qui leur confie ses propres enfants, pour être nourris avec amour et sagesse, non "*in persuasibilibus humano sapientia verbis*" (1) mais avec le pain substantiel de la doctrine de Jésus-Christ, les prémunissant ainsi contre les multiples erreurs qui circulent dans le monde. C'est seulement avec une telle prédication qu'ils pourront sauver les âmes des individus et consolider en même temps les bases de la prospérité sociale, substituant à l'égoïsme la charité, à l'orgueil l'humilité, à l'esprit d'une fausse indépendance une raisonna-

---

(1). "Ma prédication n'a pas été dans les paroles persuasives de sagesse humaine". (S. Paul. I *Cor.*, II, 4).